Un Vistazo





Vagabundos que viven en las calles de Colón, Matanzas sin amparo del gobierno.

Awiteraza,





Consejo de Dirección

Directora: Sayli Navarro Álvarez

Editor: Iván Hernández Carrillo

Redactores: Asunción Carrillo Hernández y Félix Navarro Rodríguez.

Colaboradores: Bernardo R. Arévalo Padrón , Emilio Bringas Dévora y Ángel J. Moya Acosta

Sede: Calle Peatonal C No.6 Rpto. Las Canteras, Perico, Matanzas, Cuba. Teléf. Móvil: (+53 5) 273-1652

Página Web: www.iclep.org

El Cubano Libre, de Hoy

EDICIÓN QUINCENAL. AÑO I No. 10.

Un periódico de luz para el pueblo



Agradecemos la colaboración del Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa (ICLEP)

Editorial

Período especial: ¿Hasta cuándo?

cio mayoritario lo efectuaba con el también desaparecido Conseio de Ayuda Mutua Económica (CAME) tuvo que recurrir a lo que denominó "Período Especial" en tiempo de paz, que aunque las autoridades aseguraron al pueblo que ese régimen de austeridad se mantendría por poco tiempo, hoy, después de veinte años de implantado las carestías y todo el rosario de calamidades que nos trajo, van en aumento con cada nuevo día.

Así vimos cómo durante el trienio 1993-1996 el poder implantó el cuentapropismo que aunque en aquel momento lo calificó de "reformas", sólo trataron de apuntalar un modelo en peligro de derrumbe. Esta iniciativa no solo se satanizó, sino que al dejarla al arbitrio de la burocracia fue desaparefuertes.

En estos momentos en que el régimen atraviesa por una de sus más críticas crisis económicas, vuelve a echarle mano a la iniciativa privada, que ellos evitan llamarla por su nombre. El objetivo principal propuesto con la creatas nóminas infladas tienen su origen cio.

Con la estrepitosa caída del bloque de en la llamada "Ofensiva Revolucionapaíses socialistas a finales de la déca- ria" desatada a finales de la década de da de los años 80, Cuba, cuyo comer- los sesenta y principios de los setenta, cuando el régimen totalitario arrasó con todo lo que quedaba de propiedad privada en el país, incluyendo los sillones de limpiabotas. Con esta arbitraria acción no solo privaron al pueblo de los servicios que estos empresarios les brindaban, sino que además hubo que darles empleo a ellos y a sus obreros, los que los tenían.

Pero he aquí el resultado de la rigidez y la intolerancia; mientras aspiran a que los propietarios privado los saque del apuro dándole empleo a esa enorme cifra de hombres y mujeres que son lanzados a la calle, a un destino incierto, por otra parte asfixian la iniciativa privada con enormes cargas tributarias, pues no se guiere que el inversor genere riqueza; pero, si no adquiere riqueza no hay desarrollo, y ciendo y solo sobrevivieron los más si su microempresa no crece, no puede generar empleo; ahí tenemos al totalitarismo atrapado en sus propias rígidas contradicciones. Bien dijo nuestro Apóstol que "Un pueblo no es la voluntad de un hombre solo..."

En vez de estimular un tipo de competencia entre los vendedores que conción de estas microempresas es que tribuya a aumentar la eficiencia y abalas mismas absorban un millón tres- ratar las ofertas al consumidor, las cientos mil obreros que el sistema se presiones emanadas de la cúpula ve obligado a lanzar para la calle. Es- gobernante los obliga a cerrar el nego-

Noticias

Cólera en Cienfuegos



Bernardo Rogelio Arévalo Padrón Periodista Independiente

Aguada de Pasajeros, Cienfue- deambulan vertiendo la basura y gos. El número de casos con cólera empeorando el cuadro higiénico. en el municipio Aguada de Pasajeros, ascendió a 13 a finales del mes de agosto, dijo una fuente médica que pidió no ser identificada.

provincia incluyendo la capital cienfueguera reportaron la mayor cantidad de enfermos, los barrios conocidos por "Reina" enclavado en la periferia de la ciudad y "Miramontes" son los más afectados sin que las autoridades de Salud Pública adopten las medidas sanitarias correspondientes.

El galeno señaló que en muchos casos se manifiesta de forma asintomática y agregó que la recogida de basuras y otros desechos sólidos se realizan cada 3 ó 4 días, impera la insalubridad, los vecinos se quejan de la falta de agua y los animales callejeros

La emisora provincial "Radio Ciudad del Mar" reconoció de manera directa la existencia de cólera durante el programa "El Triángulo de la Confian-En cambio otros municipios de la za" que conduce el locutor Fabio Bosch Hernández.

> Mientras brigadas de médicos recién graduados realizan visitas de pesquisares casa por casa sólo en los lugares donde se han detectado los focos y le hablan a la población en términos de un brote diarreico agudo.

> Las autoridades en La Habana informaron en un comunicado a la Organización Panamericana de la Salud (OPS) la existencia de 163 casos en toda la isla pero no reportaron fallecidos, aunque fuentes no oficiales hablan de al menos una decena de decesos.

Puedes encontrar todos los números de nuestro periódico hasta ahora publicados, en nuestra página web: www.iclep.org

Noticias

6 Damas durante el recorrido y el momento del arresto. Otros 10 despliegue de toda la brutalidad entre ellos una Dama de Blanco policial y racista contra Iván Her- fueron detenidos antes de arribar a nández Carrillo a quien 4 unifor- la parroquia de San José en el mados dejaron sin aliento en el municipio de Colón.

Cuatrerismo a lo Miguel Ángel Rioseco



Asunción Carrillo Hernández asuncioncarrillo@yahoo.com

Colón. Matanzas. Cuando "El Sordo" el 5 de agosto Fidel Morejón Los Delgado, campesino y acti- contra las provista de la Unión Patriótica piedades de Mode Cuba (UNPACU), llegó a rejón recoger a su vaca que pari- no cesan. El sáría al día siguiente, nos di- bado 7 de septiembre se le jo:<< el cielo se me unió con extravió otro de sus ganala tierra al encontrarla muer- dos, encontrándolo al día ta...>> y añadió <<por los siguiente, amarrada intestinos le introdujeron fer- oculta, a 10 km de su tetilizante del conocido por rreno. ros meses de parida.

Nacional (PNR) en el Batey tica en dicho municipio.

ataques Delgado,



urea y la reventaron...>> La Pero el alcohol suelta la lenvaca producía más de 20 gua y el lunes 9 de septiemlitros de leche en sus prime- bre en la mañana, en medio de su borrachera habitual Un amigo cercano de More- José Abreu (Joseíto) confejón Delgado, en San Luis, só sus fechorías contra Fidel municipio Martí, le comunicó Morejón y aseguró: <<nunca que había visto por su potre- me pasará nada porque ro a José Abreu (Joseíto), cumplo ordenes del oficial quien vive en la casa de Ma- Miguel Ángel Rioseco Acostos, auxiliar de la Policía ta...>> jefe de la policía políPara evitar lo ocurrido en la década Por otra parte es utópico pensar que de los noventa es necesario emitir los recién establecidos mercaditos de leves bien formuladas que expliquen consumo vayan a dar empleo al más con claridad los derechos y deberes de un millón que despedirá el régide los cuentapropistas y limiten la men cuando ya la nación carga con excesiva intervención de las autorida- millones de desempleados víctimas des. Asimismo son de capital impor- de la destrucción de la industria azutancia mercados de suministro donde carera, de la ganadera, de las miles los comerciantes pueda reabastecer- de industrias, talleres, etc. que a lo se a precios razonables y en moneda largo y ancho del país han cerrado nacional que es en la que ofrece sus sus puertas. ¿Qué hogar cubano no servicios: el empresario; es además carga con uno o más desocupados? importantísimo que el inversionista cuente con créditos bancarios con intereses razonables que le permitan -entre otras actividades- ampliar su empresa si lo estimase oportuno; además deben ofrecerle a los nacionales los beneficios que disfrutan los empresarios foráneos.

Los obreros deben contar con sindicatos libres que defiendan sus derechos, pues no tiene sentido que obreros y empresarios estén agrupados en el mismo gremio, donde los trabajadores llevan todas las de perder.

Hoy más que nunca urge la implantación de una Reforma Agraria en Cuba, pero una genuina reforma que comience por entregar la propiedad de la tierra a quien la trabaja y le dé al campesino todas las garantías y facilidades para desarrollar su gestión.

Cuando logremos estas premisas, Cuba habrá retomado el camino hacia el desarrollo y la prosperidad como nación libre v soberana.

En estos momentos en que el régimen atraviesa por una de sus más críticas crisis económicas, vuelve a echarle mano a la iniciativa privada, que ellos evitan llamarla por su nombre. El objetivo principal propuesto con la creación de estas microempresas es que las mismas absorban un millón trescientos mil de obreros que el sistema se ve obligado a lanzar para la calle.

Artículo

Muere el Batey "Tinguaro"



Iván Hernández Carrillo ivanlibre2011@gmail.com

El batey "Tinguaro" está ubicado a la orilla de la Carretera Central a unos 7 Km al oeste de la ciudad de Colón. Su nombre actual es Consejo Popular "Sergio González". Cuenta con 8 asentamientos, con una población de aproximadamente 3 660 habitantes, ocupa un área de 85.56 km² y un total de 573 viviendas, según el último censo de población v vivienda.

La historia de este central, que desde su fundación en el año 1840 llevó el nombre de "Tinguaro", está ligado con la industria azucarera del siglo XIX y a la familia Diago, precursora en esta llanura del desarrollo de dicha industria luego intervenida y

La indolencia del gobierno de la localidad y nacionalizada. En nuestros días su población se encuentra atravesando por sucesos que tienen consecuencias terribles poniendo de manifiesto la vulnerabilidad del equilibrio necesario para sobrevivir y prosperar.

Recuerdan sus moradores la zafra del año 1970, la más grande realizadas en su historia cuando Fidel Castro felicitó a sus trabajadores bajo la



promesa de hacer de la localidad un lugar floreciente y de bienestar social, tiempo más tarde estos mismos obreros veían morir su batey y su futuro desarrollo en medio de transformaciones gubernamenta- mentó el deterioro de las calles y los funles impopulares que afectaron negativa- cionarios del régimen se han dado a la mente el sustento de sus pobladores.

"Sergio González" como ha ocurrido con otros poblados de este tipo, fue víctima de la demolición de la única fuente de empleo de sus pobladores. En aquel entonces el gobierno adoptó la medida de ubicar en escuelas de superación a sus cientos de desempleados quienes eran adjestrados para las posibles labores que realizarían en la agricultura en cursos de hasta 5 años sin contar con el hecho de que la zona no

tiene desarrollo en la agricultura urbana.

En esta comunidad rural sólo existe una granja agropecuaria con un reducido número de obreros, un círculo infantil, una escuela primaria, un correo postal semiabandonado v una biblioteca con pocos ejemplares en mal estado. La Cooperativa de Producción Agropecuaria (CPA) se dedica fundamentalmente al cultivo de la caña de azúcar. No hay fábricas, ni otro centro laboral que pueda adsorber al menos al 50% de sus habitantes en edad laboral activa ,en medio de la dura lucha de subsistencia por la que atraviesa el cubano de a pie.

la inexistencia de apoyo a todos los niveles provoca que exista un retroceso en todos los frentes sociales a pesar de que unido a la necesidad de sustento su pueblo ama el trabajo y quiere trabajar.

El parque exhibe sus bancos rotos, sus árboles deshojados y una enorme tristeza en quienes peinando canas recuerdan lo que un día fue. Su edificio insigne está en fase destructiva con áreas en peligro de derrumbe y sus calles sucias e intransita-

Para aplacar la opinión popular hace 6 meses inauguraron un punto de ventas de productos agrícolas desabastecido, realizaron la acometida del agua hecho que incretarea de realizar reuniones en los barrios iustificando los problemas sociales v haciendo un sinfín de promesas a largo pla-

Entre tanto muere "Tinguaro". Sólo quedan de él 2 torres del demolido central v una línea férrea cubierta por la mala hierba ambos como símbolos de que una vez, en algún momento, existió vida en ese lugar y desde esta perspectiva la estadística actual es la única respuesta.

Noticias

salir de su casa a recibir la comu- en celda de castigo. nicación fue arrestado...>> dijo Miranda Lozano.

a este redactor vía telefónica que pendientes de Cuba (CTIC) y sosu esposo fue trasladado el pasa- bre él pesan supuestos cargos de do 7 de septiembre para la prisión Desorden Público, Desacato y conocida como "La Pendiente", enclavada en las afueras de la

<<Lo llamaron por teléfono y al ciudad de Santa Clara y aislado

Jorge Ramírez es el delegado provincial en Villa Clara de la Confe-La señora Nélida Lima Conde dijo deración de Trabajadores Inde-Atentado, delitos fabricados por la policía política del régimen.

Reprimen a Damas de Blanco tras asistir a misa



Emilio Bringas Dévora

Jovellanos, Matanzas. ¡La calle es sacadas de los revolucionarios! y ¡Por aguí del lugar no pasarán!, fueron frases a modo en brade consignas pronunciadas a gri- zos tos por un grupo de militares vesti- las milidos unos de policía y otros con el tares uniforme verde olivo y el sello del que Ministerio del Interior a la altura del reciben pecho.

nes se vuelven cotidianas cada tes en la ciudad de Cárdenas, esdomingo, a partir del 14 de julio en cenario donde varias Damas de Calle mesa esquina a Bartolomé Blanco son brutalmente agredidas Masó cuando al filo del mediodía, cada semana. una representación del Movimiento Damas de Blanco Laura Pollán, intentan desfilar de dos en dos por la citada arteria colombina y son



Arrestan a Damas de Blanco

órdenes de la policía política.

Estas escandalosas manifestacio- Algo similar ocurre dos horas an-

La tragedia del domingo 1ro de septiembre, el octavo en hilo mostró el arresto violento y brutal de

Noticias

Roturas en los medios de cocina



Asunción Carrillo Hernández asuncioncarrillo@yahoo.com

Colón, Matanzas. El taller "El Cálcu- cas, el refrigerador Haier o lloviznaos lo" perteneciente a la Empresa de como Servicio de la ciudad de Colón cuvo mente se le conoobjeto social es la reparación de los ce, vino aparejaequipos electrodomésticos entrega- do nuevos probledos durante "La Revolución Energé- mas para la famitica", se encuentra desprovisto de lia cubana por la piezas para enfrentar las constantes mala calidad de roturas que se presentan.

Un trabajador del taller que pidió no "La Revolución Taller "El Cálculo" en Colón ser identificado dijo <<no tenemos Energética" fue piezas para reparar los equipos y un sistema de decisiones estatales que llegan en busca de alguna solu- más ahorradores. ción que no podemos brindarles...>> El establecimiento se encuentra ubi-Con la aparición en la cocina de las cado en Calle Varona No. 135 entre ollas arroceras, las hornillas eléctri- Ricardo Trujillo y Martí.

populardichos módulos.



cuando nos abastecen lo hacen en ideadas por Fidel Castro en el año cantidades inferiores a las que de- 2005 con el propósito de la utilización manda la población...>> y añadió racional de la energía entre otras co-<sas para cocinar cambiando los medad a gritos por la cantidad de veces dios y equipos obsoletos por otros

Arrestado y en huelga de hambre sindicalista independiente



Iván Hernández Carrillo ivanlibre2011@gmail.com

Colón, Matanzas. El sindicalista Según la fuente, independiente Jorge Ramírez Cal- Ramírez Caldederón se declaró en huelga de rón de 52 años hambre, el pasado miércoles 4 de de edad, coseptiembre, tras ser arrestado a la menzó la huelga salida de su casa en el municipio en el mismo villaclareño de Manicaragua, dijo instante en que René Miranda Lozano activista fue arrestado en protesta a las sindical.



Jorge Ramírez Calderón

acusaciones que se le imputan

Noticias

Elevan los precios de las zapatillas escolares



Sayli Navarro Álvarez saylinavarroalvarez@yahoo.es

Perico. Matanzas. Las zapatillas total escolares han adquirido elevados \$938.75 precios en las Tiendas Recaudadoras este de Divisas (TRD) Caribe pertenecien- muy por encite al Ministerio de las Fuerzas Arma- ma del salario das Revolucionarias (MINFAR) a raíz per cápita de de la penuria de los padres de efec- un profesional del país. tuar la compra para el inicio del curso
Un consumidor que arriba a la tienda escolar.

dio de la isla.

Una vez en el establecimiento se presentan una gama amplia de adquisiciones sin posibilidades de rentabilidad con precios que oscilan desde El establecimiento se encuentra ubi-\$14.25 pesos convertibles (CUC) que cado en el céntrico Paseo del Prado representan \$356.25 moneda nacio- de la ciudad de Cienfuegos. nal (MN) hasta \$37.55 CUC para un

MN último



Tienda TRD "La Lucha"

"La lucha" de esta red comercial co-Para asombro de los clientes el valor mentó a esta redactora <<realmente del insustituible producto ha alcanza- como el nombre de la tienda te indica do límites de boutique como tienda hay que lucharla muy fuerte para poespecializada de artículos de lujo, no der comprar las zapatillas de nuestros admisibles para el trabajador prome- hijos...>> al tiempo que añadió <<y luego dicen que la educación en Cuba es gratuita si es así porque no regalan los zapatos que bien caro están...>>

Venden a Materia Prima placas de televisores PANDA



Emilio Bringas Dévora

Jovellanos, Matanzas. La venta a nado para el mes de agosto. materia prima de las placas de televi- En detrimento de las necesidades COPEXTEL para cumplir el plan asig- llamada "Revolución Energética" la

sores marca ATEC-PANDA en ópti- reales de la población que requiere mas condiciones fue la solución que de dichas placas para reparar sus encontró la Empresa Provincial de televisores suplantados durante la

Noticias

mura y las exigencias del nivel nacio- más de 7 mil trabajadores en todo el nal opto por recogerlas en todas sus país. sucursales para dicha negociación.



Televisor marca ATEC - PANDA

pecializados a equipos de compu- mos otro mucho más grande...>> tación, gastronomía hotelera y electro-

empresa a nivel provincial por la pre- domésticos. La institución cuenta con

Un trabajador que pidió no ser identifi-COPEXTEL es cado comentó a este redactor empresa <<ahora si apretaron, como es posible cubana de pro- que para cumplir el plan vendan a ductos y servi- materia prima como si estuviesen en cios creada a mal estado tantas placas de televisofinales del año res...>> y añadió << la verdad es que 1991 con el obje- estamos en un país de locos donde tivo de prestar servicios técnicos es- para tapar un pequeño aqujero abri-

Vende AZCUBA los centrales que quedan en la isla



Félix Navarro Rodríguez navarrofelix10@gmail.com

Perico, Matanzas. La empresa El AZCUBA pone a la venta en el mer- incluye que de cado internacional los centrales que un total de 166 quedan en la isla. El presidente asig- centrales sólo nado dirigido directamente por Raúl gueden en la Castro se encarga de dicha transac- isla 58, el resto ción siendo Uruguay. Venezuela y que aún perma-Brasil algunos de los países interesa- nece en pie, dos en la negociación, confirmaron luego de los fuentes ejecutivas.

fuera por más de 45 años el organis- vendidos al mejor postor. mo encargado de dirigir, ejecutar y Un trabajador de dicha entidad dijo: controlar la política del estado y go- <<es increíble como desmantelan bierno cubano en cuanto a activida- fuentes de trabajo de cientos y cientos des de la agricultura cañera, industria de cubanos, la justificación es que no azucarera y sus derivados, apareció existen condiciones económicas en la en noviembre de ese propio año el isla para que sean rentables...>> al grupo estatal AZCUBA, el cual asumió tiempo que añadió <<pero gastan gran parte de las funciones del de- millones reparando saparecido ministerio.



procesos tecnológicos y comerciales Con la disolución en el año 2011 del que involucra empresas como Sucú-Ministerio del Azúcar (MINAZ) quien mel, Tecnoazúcar entre otras serán

> esos equipos para venderlos...>>

Distribución gratuita. Le agradecemos su reproducción

Noticias

Rotos equipos de ultrasonido para fisioterapia



Asunción Carrillo Hernández

asuncioncarrillo@yahoo.com

Colón, Matanzas. Los equipos de ultraso- idéntica causa. nido para fisioterapia asignados por el Un terapeuta de dicho centro comentó a



larmente se le co- ...>> en informar la rotura del equipo a poco tiempo de su explotación transfiriendo

sus pacientes al policlínico oeste "Gerardo Álvarez" quien desde la primera quincena del mes de agosto anunció también la fisiológicos en el organismo. suspensión de dicho servicio médico por

Ministerio de Salud Pública para el munici- esta redactora <<el equipo está roto y pio de Colón se encuentran rotos sin posi- según nos informó la dirección municipal bilidades de reparación para el uso de para estos equipos no se compraron piepacientes cuyo diagnóstico requiere trata- zas de repuesto, así que no existen espemientos en múscu- ranzas de que los pacientes realicen su los v articulaciones. tratamiento...>> v añadió de manera sarpoliclínico cástica <<somos un país tan rico que nos damos el lujo de comprar medios carísimos o este como popu- para desecharlos en unos meses

noce fue el primero El uso del ultrasonido en fisioterapia se emplea con frecuencias altas, alrededor de los 1-3 MHz, el cual genera este tipo de onda a través del efecto piezoeléctrico inverso originando vibraciones que van a ser las encargadas de provocar los efectos

Estafan a clientes en la compra del gel dental



Sayli Navarro Álvarez saylinavarroalvarez@yahoo.es

Perico, Matanzas. Estafan a los clientes El término gel en la compra del gel dental Natural Dent dental se debe a por la carencia en el producto de los por- su consistencia cientos normados para su elaboración y la coloidal en tono falta de un gran número de sus ingredien- verde. Con refetes.

Ante las queias de los clientes de la mala código calidad del producto un experto en la materia que pidió no ser identificado explicó v un precio a la <<el problema es que a ese lote específico venta de 1.00 le faltó aplicar en los porcientos normados do <<la concentración de aguas y humec- Matanzas. tantes lo dejaron muy por debajo del 75%. El dentífrico fue elaborado por la Empresa estar al 20% y el fluoruro al 0.15% cuando de Jovellanos. lo establecido es 0.24%, esto por citar solo tres de sus principales ingredientes...>>

rencia 253502 T,

8500000453315





Gel Dental a la venta

pesos convertibles, fue distribuido en todas muchos de sus ingredientes...>> señalan- las redes comerciales de la provincia de

los abrasivos que son las rocas, sales y Suchel Camacho S.A localizada en la Caarenas están al 11 % cuando deberían rretera Central, en las afueras del municipio